

**GAUTIER**  
Meublez, Vivez

# Chute brutale de l'euro : qui perd, qui gagne ?



Plombé par l'inflation et la guerre en Ukraine, l'euro est tombé à la même valeur que le dollar, hier. Une première depuis vingt ans. De quoi donner un coup de pouce aux industries exportatrices, à l'instar de l'entreprise vendéenne Meubles Gautier (*ici* en photo).

Page 3

Ouest France – Mercredi 13 juillet 2022



# L'euro dégringole : qui perd, qui gagne ?

Il a perdu 15 % de sa valeur par rapport au dollar en un an. De quoi renchérir les produits importés pour les consommateurs. Mais aussi donner un coup de pouce aux industries exportatrices.

« Pour le *Made in France*, c'est une bonne nouvelle »

## Témoignage

« Pour nous qui exportons, la baisse de l'euro est une bonne nouvelle. » David Soulard dirige les Meubles Gautier, qui emploient 800 salariés, essentiellement en Vendée.

Le fabricant de meubles contemporains réalise environ 20 % de son activité à l'export. « Le tiers est vendu dans des pays, notamment au Moyen-Orient, dont les monnaies évoluent en fonction du dollar, précise David Soulard. Quand l'euro perd 15 %, nos produits coûtent 15 % moins cher, au Qatar, par exemple. Cela donne un avantage concurrentiel par rapport à des produits fabriqués en Asie et vendus en dollar. »



Les Meubles Gautier exportent 20 % de leur production. | PHOTO : FRANCK DUBRAY, O.F.

Mais la hausse du dollar par rapport à l'euro a aussi des conséquences négatives, pour une entreprise

qui vend dans quarante pays. « Les transporteurs achètent le pétrole en dollar. Si bien que notre facture de transport a augmenté de plus de 10 % en un an. Sachant qu'elle représente 7 à 8 % de nos coûts. »

« Heureusement qu'on a l'euro »

Et les matières premières ? « Nous les achetons dans l'UE, en Allemagne et en Autriche notamment : papier, carton, colles, revêtements, etc. » Ces produits subissent également une inflation des coûts, liée à la forte demande internationale. Mais comme ils sont achetés dans la zone euro, ils échappent aux répercussions de l'envolée du dollar.

« Heureusement que nous avons l'euro. Je n'ose pas imaginer ce qui se passerait si on travaillait encore avec des monnaies nationales. L'économie allemande étant plus forte, on aurait sans doute d'importantes différences de taux de change en défaveur de la France. »

Les Meubles Gautier ont retrouvé l'an dernier leur chiffre d'affaires d'avant le Covid, à hauteur de 120 millions d'euros. Les répercussions de la chute de l'euro ? « On en mesurera les effets positifs à la rentrée. L'euro est longtemps resté autour de 1,07 dollar. La parité euro-dollar, c'est tout récent. En tout cas, cela rend le *Made in France* plus compétitif. »

J. S.

Ouest France – Mercredi 13 juillet 2022

